

Império

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

MARZO
5
VIERNES

«Ahora mucho «No pasarán», «Moscú no pasará», «El separatismo pasará». Cuando hubo que decir en la calle que no pasarían, cuando para que no pasaran tuvieron que encontrarse con pechos humanos, resultó que esos pechos llevaban siempre flechas rojas bordadas sobre camisas azules.»
JOSE ANTONIO

Núm. 105 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 5 de marzo de 1937

«España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar.»
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Comunicado

Boletín Oficial del Generalísimo.--Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 4
EJERCITOS DEL NORTE Y DEL SUR: Sin novedad en los frentes de las distintas divisiones.
Salamanca, a 4 de marzo de 1937.—De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

En las viejas odres del rencor

Vino nuevo de armonía...
Por TEOFILO ORTEGA

En aquellos inolvidables días de julio del año 1.º de nuestra era, Falange acudió a los centros donde se cultivaba y difundía el marxismo, y cobrada la posición, plantó en lo alto de los edificios simbólica bandera roja y negra. Era, en aquellas mansiones oscuras donde se anidaba el rencor; entre aquellas paredes que desataban odio, explotando el dolor y las necesidades de los trabajadores, nuestra bandera como una sangre nueva que corría por el suelo valetudinario y achacoso, infiltrándole alegría, generosidad y esperanza.

Era, ni menos ni más, licor recién hecho, mosto de uvas estrudadas—¡ay tantas vidas extinguidas de los mejores!—que desde el lugar del suelo hispánico llenaba las rebosadas vasijas. Si queréis, recordando toda la significación, repitamos una vez más: «Vino nuevo con odres viejas».

El vino, amanecido y clarificado en las largas heladas de la guardia a cielo descubierta, era pura doctrina de Falange, con el amear de sus más decididos y ambiciosos puntos. El odre, por viejo y prostituido, lo era de rencor, transmutando su verdadera naturaleza, puesto que es la arcilla del trabajador precisamente más dada por Dios a elevarse, sufriendo, que a encenagarse, con maldiciones inútiles. Enseñaron al desheredado solamente la ambición desatada e irrealizable; actividad que le hundía en la miseria al mismo tiempo que le apartaba del logro paulatino y ordenado de auténticas y positivas ventajas; pero actividad también, por otra parte, que propiciaba el asalto a la fortuna a más de cuatro inútiles, que reniegan del honrado trabajo manual y repudian la disciplina, con vocación de señoritos inútiles y de trágicos déspotas. Edificios, antiguas Casas del Pueblo, lavados y redimidos con dolor y generosidad. Viejas odres del rencor que guardan, en las noches históricas de nuestro invierno, claro y fuerte vino de armonía. Porque, enteraos, Falange no ha creado y pensado solamente en las «C. O. N. S.» (Central Obrera Nacional Sindicalista), sino también en las «C. E. N. S.» (Central de Empresarios Nacional Sindicalistas). La fusión deseable no es ensueño, sino realidad espléndida; hay ciudades que como Zaragoza, se han formado casi automáticamente la CONS y la CENS, incorporándose el patrono, de golpe, colectivamente, cambiando simplemente el nombre de Federación Patronal de Comerciantes e Industriales por el de «CENS».

Todo como consecuencia lógica, de que Falange no admite la lucha de clases, postulado marxista, ni menos puede inspirarla o animarla. El Ausente habló claro y nos enseñó una doctrina impecable. Quien da el trabajo, quien le proporciona y organiza, es un factor de la producción, que se esfuerza al mismo tiempo que quien ha de cumplir ese trabajo, en realizar una tarea común, sin diferencias y menos con abismos. El sentido de la obediencia en quien ha de trabajar, se admite implícitamente como sustancia fundamental a toda organización, como para la consecución de un Ejército capaz de llevar a la victoria, se requiere el reconocimiento y acatamiento de la jerarquía, desde cabo hasta Generalísimo. Falange tiene un gran quehacer para resolver con justicia este problema; pero lo resolverá como ha resuelto y ha de resolver otros más difíciles. Entre tanto, será de oportunidad ir grabando en las cabezas esta certera verdad: que en el nuevo Estado hallará el obrero el más fuerte apoyo a su legítimo derecho y quien dá trabajo, el llamado patrono, la ayuda y el reconocimiento más perfecto del valor de su iniciativa, de la responsabilidad de su gestión, y de la necesidad de que en el cuadro de la producción general se le coloque donde jerárquicamente le corresponde, acatando sus determinaciones con aquella lealtad sentida y obligada obediencia, que muestran los cuadros de formaciones militares, ante la orden superior. Que es lo que nos sigue dictando, a través de la bruma y la distancia, pero muy cercano en nuestras angustias y conflictos, el Ausente.

El entierro de nuestro camarada Fermín Calles

Firme, cara al sol de la victoria, con la sonrisa en los labios, ha ido a hacer guardia sobre los luceros, otro camarada de la Falange. Camisa azul vieja, de tiempos heroicos en que a la vuelta de una esquina se jugaba su vida, y el pan de todos los suyos, Fermín Calles, ha sabido tejer ahora con su sangre sobre el suelo hispano, al lado de los soldados españoles una, de las páginas más brillantes de esta gran cruzada nacional.

Su cuerpo ha reposado cubierto de coronas y flores, sobre las losas frías—aires sepulcrales—del convento que defendió tantas veces del oprobio marxista y el que en alguna ocasión salió para ir a la cárcel. Las monjitas, que saben de su sacrificio, de su generosidad y de su cristianismo, han rezado la última plegaria y han dejado caer de sus ojos las lágrimas bienhechoras que harán florecer radiantes con inusitados esplendores, las cinco rosas de su haz...

Camarada Fermín Calles Bártulos. ¡PRESENTE!

Desde la guardia eterna vela por nosotros en este amanecer de España y haz que los que a tu lado forman está presentes en nuestro afán de levantar a España, con nuestro grito de guerra y de triunfo.

Esta mañana, a las once, se verificó el entierro de nuestro camarada Fermín Calles, muerto gloriosamente por Dios y por España en el frente de Madrid. La comitiva partió del Convento de las Claras donde habían estado haciendo guardia al cadáver durante toda la noche, milicianos de Falange Española, rindiendo así el último tributo al nuevo mártir zamorano.

Después del clero con cruz alzada seguían en dos filas la Sección Femenina de Falange, y la Presidencia del duelo que formaban el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, don Enrique Veiga Varela, el Alcalde, señor Castillejos, y demás autoridades militares, civiles y eclesiásticas, así como todos nuestros jefes provinciales y locales, entre ellos el Provincial de F. E. camarada Ricardo Nieto.

El cadáver era llevado a hombros por varios camaradas. El comercio cerró sus puertas durante el paso del entierro.

Después seguía una enorme cantidad de público que se sumó así a la manifestación de adhesión a los héroes de la Falange y detrás nuestras Milicias así como las de Renovación Española, Requeté y J. A. P., con la Banda de Música de Falange de Navarra. El paso del entierro fué presenciado desde aceras y balcones por numerosas personas que saludaban respetuosamente a nuestro estilo el paso del cadáver, continuando luego hasta el cementerio donde recibió sepultura el cuerpo de Fermín Calles y donde el camarada Nieto, dedicó unas emocionantes palabras al caído, terminando con nuestras consignas.

A la familia dolorida, nuestro más sentido pésame, con alegría de que sea uno más de los nuestros el que ha caído cubriendonos de gloria en las jornadas de la lucha.

ARRIBA ESPAÑA

MAÑANA, en el NUEVO TEATRO, dará un nuevo concierto a las SIETE de la tarde, LA BANDA DE FALANGE de NAVARRA. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Gobierno Militar de la provincia de Zamora

Movilizados actualmente los reemplazos correspondientes a los años 1931 a 1935 inclusive, que comprenden a todos los individuos entre los 21 y 27 años de edad y encontrándose en las Plazas ocupadas por nuestro Ejército personas en gran parte procedentes de las localidades recién ocupadas y otras residentes habituales de las que están en poder del enemigo a los que alcanza la obligación a que se alude, he resuelto:

1.º Todos los individuos de edades comprendidas entre los 21 y 27 años, que se hallen ausentes de las filas del Ejército sin la debida autorización, deberán presentarse en el plazo de 48 horas siguientes a la publicación en la Prensa local de esta orden, en las Cajas de Recluta más próximas a su residencia actual.

2.º Los infractores incurrirán en las penas señaladas al delito o falta de desertión, según los casos.

La repoblación forestal y la Falange

Aún a los que nunca le tuvieron afición a las cosas del campo, les suena a frase muy conocida esta de la Repoblación Forestal.

Todos hemos oído hablar muchas veces a los políticos de todos los matices, sobre todo en épocas electorales, pero lo cierto es que sobre tan importante problema nada se hizo. Ha sido preciso para comenzar tan magnífica obra de repoblar forestalmente a España, que llegara el amanecer glorioso del 18 de Julio, con la tragedia enorme de la guerra más cruel que vivieron los siglos; pero también con la esperanza de que de una vez, sin con emplaciones, sin avencencias, ni claudicaciones, ya a redimirse la Patria amada. Y no se puede hablar del comienzo del resurgir español sin que se acometa con toda decisión la solución del problema de la repoblación forestal.

Cuando en otros tiempos se hablaba de la repoblación, llovian expedientes se multiplicaban estudios, se medían infinidad de veces los terrenos a repoblar y en consecuencia no se hacía nada. La Falange en cambio que considera un cambio como fundamental para la economía Nacional, hace objeto de ello el punto 20 de su programa y se encamina a cumplirlo inmediatamente. Ni la guerra, ni las múltiples preocupaciones de este momento, nos impiden acudir con la urgencia precisa a poner en realidad lo que fué una de las ideas que más acarió nuestro Caudillo, nuestro nunca bastante llorado Onesimo Redondo. Si fuera preciso dijo en fecha memorable el Jefe Eterno de los

que «hacen la guardia sobre los luceros» movilizaremos la juventud de España para realizar la obra gigantesca de la repoblación forestal. Y ahí está la Falange comenzando esta movilización, haciendo realidad el pensamiento del Jefe. El día 15 de Febrero comenzaron a ir y aun continuán yendo, al cerro de San Cristóbal nuestros camaradas, han cambiado el fusil por el pico y se disponen a repoblar mentado cerro. Y todo esto se hace sin expedientes, sin papeleos, sin trámites burocráticos de ninguna especie. Los técnicos, de que dispone esta Delegación provincial de Agricultura, se trasladaron al lugar que se va a repoblar hicieron sus estudios, tomaron sus medidas; y a repoblar. Esto es la Falange, decisión y energía, sacrificio y trabajo. Cuando hayamos concluido en el cerro de San Cristóbal, iremos a otro sitio, (Cabezón, parameras de Zaratán) donde haga falta repoblar también y así poco a poco, llegando hasta donde nuestras fuerzas lo permitan, pero sin detenernos, sin descansar, que la Falange, no sabe de descansos cuando se trata de servir a España.

Hasta tal punto no descansa, que no tiene más que estas dos ambiciones; guerrear por España. Trabajar por España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Luis Sanz.

Secretario de la Delegación provincial de Agricultura de F. E. de las J. O. N.-S. de Valladolid.
28 2-937.

FLECHAZOS

Por EMILIO MATO

Nos dices que se debe matar la fiera, la fiera monstruosa del comunismo; pero jamás te vimos en la trincheira ni admiramos un rasgo de tu heroísmo.

Dices que es necesario matar el frío y el hambre del que vive de angustias harto; pero aquí estamos viendo, amigo mío, que, para tales fines, no das un cuarto...

¿Y es eso patriotismo, desprendimiento, calor a los que luchan en la campaña...?

Eso no es—te lo digo con sentimiento—amar a Dios y menos amar a España...

—o—

En Valencia a esa «excelencia», que en un rasgo de... prudencia fué a tierras del Pajarito, le están poniendo un pisito muy confortable, en Valencia.

Va a vivir divinamente el que aún se sigue llamando estadista y Presidente, hasta que llegue allí el frente y vuelva a salir pitando...

Y al llegar ese momento daremos a ese portento de valor, llamado Azaña, un más digno alojamiento en el Dueso o en Ocaña...



F. E. de las J. O. N.-S. -- Zamora

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de 2.ª línea, que el próximo domingo día siete de marzo a y la hora que se anunciará, tendrá lugar una misa en la Santa Basílica Catedral, y un desfile ante las Autoridades.

Con este objeto deberán asistir todos los camaradas debidamente uniformados reuniéndose para formar, como de costumbre, en el Cuartel Viejo.

Zamora 5 de marzo de 1937.—El jefe de 2.ª Línea. ¡ARRIBA ESPAÑA!

La Banda de Falange Española de Pamplona volverá a actuar en esta localidad, con el programa que se anunciará oportunamente, mañana sábado día seis de marzo, lo que se pone en conocimiento de todos los camaradas y del público en general para que puedan reservar sus localidades.

Los fondos se destinarán a las atenciones de los comedores de «Auxilio de Invierno».

¡ARRIBA ESPAÑA!

En la ruta del dolor, la FALANGE clava sus dardos de guerra
 Mañana, SABADO, en el Nuevo Teatro, dará un nuevo concierto la Banda de Falange de Pamplona
 ¡ZAMORANOS! ALLI OS ESPERAMOS: POR LA PATRIA, EL PAN Y LA JUSTICIA

ZAMORA AL DIA

“Auxilio de Invierno”

Por una España mejor.
 Contra el hambre y el frío de nuestros hermanos.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.
 La notable Banda de Música de Falange Española de las J. O. N.-S. de Navarra; con 125 profesores, actuará el sábado 6 de marzo a las siete de la tarde en el Nuevo Teatro.

PROGRAMA

Primera parte: (Banda)

- 1.º Triunfo: (Marcha), Poppy.
- 2.º Andante Cantabile del Cuarteto en RE, Tschaiakowski.
- 3.º La Dolorosa: (Selección), Serrano.

Segunda parte:

Recital de canto por la camarada del S. E. U. Agustina García, (tiple); Manolo Antón, (tenor); camarada de la C. O. N.-S. Manolo de Dios, (barítono), acompañados al piano por Victor Antón.

Tercera parte: (Banda)

- 1.º Suspiros de España: (Pasodoble), Alvarez.
- 2.º Maruxa: (Preludio del segundo acto), Vives.
- 3.º Agua, Azucarillos y Aguardiente: (Selección), Chueca.

DONATIVO MINIMO

- Palcos con seis entradas 30 ptas.
- Butaca 3'20 »
- Delantera 1.ª fila 2'00 »
- 2.ª fila 1'50 »
- Entrada general 1'00 »

ADVERTENCIA.—Se ruega encarecidamente la puntual asistencia. El concierto empezará a la hora señalada en punto, cerrando las puertas para evitar interrupciones.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

Sucursal de Zamora

SUBASTA

El próximo domingo día 7 de marzo a las once de la mañana se celebrará en las oficinas de esta Entidad, de ropas de los lotes de empeños comprendidos entre los números 39.496 al 40.058 y los ya renovados del 6.596 al 6.773 correspondientes a los meses de mayo, junio y julio de 1936 y que no sean renovados o desahucados antes de citada fecha, quedando el sobrante de los lotes vendidos a disposición de los dueños durante un año.

Zamora 2 de marzo de 1937.—El Director de la Sucursal, Cesar Alonso.

Del Gobierno civil

Se pone en conocimiento del público, que para los permisos de coches, se fija desde hoy, el siguiente horario:

Mañana, de 9,30 a 13,30. Tarde, de 16 a 19.

Teléfono de IMPERIO 1570

Entre dos amigos

¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; ¿y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

Casa MATOS

Puentica, 1 (11) ZAMORA

Viuda de

Florencio Rueda

ALMACEN DE COLONIALES

FABRICA DE

Harinas y Jabones

(14) ZAMORA

El magno concierto de la Banda de Falange de Navarra, celebrado ayer en Benavente

En la tarde de ayer se trasladó a Benavente, la Banda de Falange de Navarra, para celebrar un concierto en el Gran Teatro de aquella localidad, a beneficio del «Auxilio de Invierno».

El recibimiento tributado a la Banda pamplonica, fué verdaderamente entusiasta. En la carretera de Zamora formaron las Milicias de Falange Española y del Requeté, con sus Jefes, encontrándose las calles de la villa, completamente abarrotadas de público.

Al llegar la Banda, próximamente a las cinco de la tarde, se formó un magnífico desfile, acompañado de una manifestación, a cuya cabeza figuraban las autoridades, así como la escuadra de gastadores de F. E. de Zamora.

La comitiva se detuvo ante el Ayuntamiento, interpretándose los Himnos nacionales, a cuyo final el público aplaudió y vitoreó largamente a los bravos navarros.

A las siete, en el gran Teatro, se celebró el anunciado concierto, con un lleno total, pues todos los benaventanos se volcaron en él.

El local estaba adornado con banderas nacionales, de Falange y de varias amigas tomando asiento en un palco, las Autoridades Locales, y en otro nuestro Jefe provincial, camarada Nieto, tesoro provincial, camarada Tino, capellán, don Miguel Franco y jefe de «Flechas», camarada Neira.

Hizo la presentación de la Banda, el camarada Vasallo, exponiendo el programa que iba a ejecutar.

Seguidamente, aquella interpretó entre los aplausos constantes del auditorio y los vivas patrióticos.

Himno Nacional
 «El Triunfo», de Pooty
 «Goyescas», de Granados
 «La Dolorosa», de Serrano.

Esta última maravillosamente interpretada tuvo que repetirse, ante las aclamaciones del pueblo.

Después de un breve descanso, el camarada Diez Seco, de la Oficina Provincial de Prensa propaganda, expresó en líneas generales el estilo de la Falange, leyendo a continuación, unos versos, saludo a los navarros, del camarada y poeta Emilio Mato.

Fuó muy aplaudido.

El jefe provincial de Prensa y pro-

paganda, Carlos Pinilla, pronunció una charla elocuentísima, demostrando que la revolución nacional a que aspira la Falange, es la única y verdadera elogiando al Ejército, al lado de quien luchan nuestros camaradas en las trincheras, derramando su sangre por una Nueva España y haciendo votos porque con el esfuerzo común, esa España sea Azul e Imperial.

En repetidas frases de su disertación fué ovacionado, así como al final de la misma.

En la segunda parte del concierto, interpretó la Banda:

«Las Bodas de Figaro», de Mozart.
 «La Revoltosa», de Chapl.
 «La Boda de Luis Alonso», de Caballero.

«Agustina de Aragón», de Blanco.

Al finalizar estas obras, las ovaciones se sucedieron sin interrupción, interpretándose, por último, el himno de la Legión, el de Falange, Oriamendi y la Marcha Granadera, escuchadas brazo en alto, por todos los asistentes al acto.

La Banda de Música de Falange de Navarra fué despedida entre atonadores aplausos, habiendo dejado un grato recuerdo de su corta estancia en Benavente.

Prosiguiendo su patriótica peregrinación artística, esta tarde irá a Toro, para celebrar un concierto en el Teatro Latorre en el que le deseamos el mismo éxito.

Para la Obra Social de Falange

Se pone en conocimiento del pueblo zamorano que, para la gran corrida de toros que se celebrará en Salamanca, el día 7 del mes actual a beneficio de las Obras Sociales de Falange, en la que actuarán los matadores:

LUIS FUENTES BEJARANO, DOMINGO ORTEGA, LUIS GOMEZ (El Estudiante), FERNANDO DOMINGUEZ, ANTONIO GARCIA (Maravilla) y CURRO CARO.

Se despachan las localidades en el Centro de FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N.-S. de Zamora, plaza del General Sanjurjo, número 2.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Gran Restaurant

«LAS CUATRO NACIONES»

Servicios esmerados
 Precios económicos

Plaza Mariano Benlliure número 6 Zamora. — Teléfono 1625 (9)

¡Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!

PRECIOS ESPECIALES

El «HIMNO» de FALANGE en discos
 Insignias de FALANGE varios modelos

Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera

GRAN BAZAR de

Salvador Garcia Vilaplana

Santa Clara, 2. Zamora

C. O. N.-S.

Creación de la Biblioteca Sindical de Falange Española

Se ruega a todos los camaradas y simpatizantes de nuestros Sindicatos, que contribuyan con libros de utilidad práctica para los obreros, a la creación de la Biblioteca Sindical.

Nuevo Teatro



ESTRENO
 EL
 DOMINGO

Casa de Socorro

Ha sido asistidos:

Alfonso Campesino Crespo, de 33 años, que vive en la subida de La Hiniesta número 7, de una herida contusa en el dedo pulgar de la mano izquierda, que se produjo cuando trabajaba en las obras del Ayuntamiento.

Isidoro Vizán Barba, de cuatro años, con domicilio en Rabiche 7, de herida contusa con gran hematoma, en el frontal, de carácter leve, salvo accidente, causada al caerse casualmente.

José Aparicio Ramos, de 33 años, vecino de Almeida de Sayago, que presentaba múltiples heridas cortantes en el dorso de la mano derecha, causadas según sus manifestaciones al romperse el parabrisas de la camioneta que conduce.

Esther de la Iglesia Pérez, de 13 años, que vive en la Rúa de los Notarios, 4, de dilatación de un panadizo sub-perióstico con pérdida de la uña, en el dedo medio de la mano derecha.

Consuelo Santos Limia, de 32 años, con domicilio en la calle de la Virgen, 29, de San Lázaro, de una heri-

da contusa y traumatismo en la rodilla izquierda, de carácter leve, salvo accidente, causadas por caída.

Movimiento de población

Nacimientos

Francisco García Luengo.
 Manuela Barrios Fernández.

Extranjero

Lo que se dice

Londres.—En los medios políticos de esta capital se asegura que el plan de Contról no podrá ser puesto en ejecución hasta pasadas dos semanas, plazo indispensable para que los observadores p u e d a n ocupar los puestos que previamente se les han designado.

Esta es la razón que se dá oficialmente; pero en las altas esferas oficiales se asegura que no es esa la verdadera causa del retraso, sino que, en estos días, se espera un acontecimiento decisivo en la guerra española, que bien se ve no puede ser otro que la toma de Madrid por las fuerzas de Franco.

“Nuestra amiga” Francia

París.—El gobierno francés ha negado permiso a la Comisión que tenía el propósito de venir a España para hacer entrega al general Moscardó de la espada adquirida mediante una suscripción abierta por el periódico «E'Echo».

Del rearme inglés

Londres.—Se calculan en ciento quince millones la cantidad destinada a aumentar la marina inglesa, elevando los efectivos de su infantería a ciento veinte mil hombres.

TEJIDOS Y CONFECCIONES
 EL MEJOR SURTIDO EN

Teodoro Cifuentes

CAMISAS DE FALANGE Y CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Toda una medida

Londres.—En virtud de los acuerdos tomados por el Gobierno para dar efectividad al plan de intervención en los asuntos de España se ha prohibido a los británicos girarse a dicha nación; y a cuanto len del país se les exige una declaración jurada en la que manifiesten no se dirigen a España.

Reunión de “compadres”

Bayona.—Se celebró en Gijón conferencia entre representantes de los «gobiernos» de Euskadi, Santander y Asturias.

Entre los acuerdos tomados figuran el de «no tolerar la labor de proselitismo que algunas organizaciones vienen desarrollando en los frentes y admitir como buenas las monedas de una peseta y cincuenta céntimos que van a ponerse en circulación en Bilbao. También se acordó restringir el consumo de la gasolina.

EDITORIAL IMPERIO - ZAMORA

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Teatro Principal

Hoy Viernes: Butaca, 0,25
 Estreno de la comedia sensación «Warner Bros»

El payaso del circo
 Creación de José Brovny y Patricia Ellis

Mañana Sábado: Butaca, 0,25

La superjoya «Paramount». Intensa comedia dramática

SOBRENATURA

Creación de Carole Lombard

El Domingo: ¡¡Sensación!!
 Estreno de la emocionante superjoya Radio 1937

Policiaca de gran acción

VIDAS EN PELIGRO

Creación de Preston Foster y John Wyatt

Nuevo Teatro

Mañana ¡¡Acontecimiento!!

CONCIERTO POR LA

Banda de FALANGE de PAMPLONA, nuevo programa

El Domingo: ¡¡Atención!!
 El estreno español de mayor éxito

SOR ANGELICA

Creación de Lina Yegros

La película de las multitudes

SOR ANGELICA BUTACA 1'60 y 2'10

Se despacha mañana en CONTADORIA de 5 a 10

SASTRERIA, CAMISERIA

Y

NOVEDADES

CLAUDIO RODRIGUEZ

Gran surtido en

Trajes y Gabanes

PLAZA MAYOR (7)

BAR Restaurant

Modern

CARTA AMPLIA

Primera casa en mariscos

SAN TORCUATO, 4

(18)

Ultima hora de nuestra información

Unas interesantes declaraciones del Generalísimo Franco

El corresponsal en Salamanca del diario francés «Le Jour», ha celebrado con el Generalísimo Franco una entrevista, y como resultado de ella ha publicado las siguientes declaraciones en su periódico.

El Cuartel General de Salamanca

«La penumbra grandiosa del anochecer envuelve la Catedral de Salamanca. Corresponde hoy a los requetés, con sus bofnas y sus guantes blancos, montar la guardia en el Palacio Episcopal, donde reside el Generalísimo al regreso de sus constantes inspecciones de los frentes.

En el descanso de la escalera de honor se hallan los moros, magníficos, inmóviles, con su uniforme verde de almendra, que hace resaltar el blanco de sus turbantes y chilabas.

Los oficiales entran y salen de los despachos, con voluminosos expedientes bajo el brazo.

Súbitamente, se abre una puerta; es el despacho del Generalísimo, en el que cesa el ruido de las dependencias anteriores. Sobre el fondo de tapices suntuosos, brocados de púrpura y noble decorado español, bajo el escudo de los obispos de Salamanca, el General Franco, en pie, con la misma sonrisa de sus retratos, pero ahora con la sombra de un bigote.

Es extraordinariamente joven y llama la atención la vivacidad de su mirada. Sus manos se apoyan en la mesa, sobre los mapas, en los que vigila sin cesar los puntos audaces, en zig-zag, del Este, del Sur, de Norte...

No se trata de una insurrección militar

—General: se dice a veces en Francia que este movimiento nacional es, en puridad, una insurrección militar...

—Si nuestra revolución hubiese sido solamente un movimiento militar, habría fracasado desde el principio. «Pero no es eso. Ya he dicho otras veces que es el pueblo entero el que lucha por la civilización española, contra Moscú y sus mercenarios». Se apoya en nosotros porque sabe que somos el instrumento seguro de su liberación.

¿No representaban al pueblo aquellos sesenta mil aldeanos de Navarra, que espontáneamente acudieron en julio a ponerse bajo las órdenes del general Mola? ¿No representan los diferentes elementos del alma nacional los falangistas, los requetés y los voluntarios de Renovación y Acción Popular? Se hallan con nosotros todas las clases sociales unidas, todas las provincias solidarizadas, incluso los vascos y catalanes, que en su mayoría sienten el gran dolor de ver a sus hermanos hacer el juego a los comunistas de Barcelona y Bilbao.

«Unos y otros saben que nosotros respetamos las particularidades de las regiones, siguiendo las tradiciones de nuestros tiempos más gloriosos. Ahora bien: sus fueros no han de existir en menoscabo de la unidad nacional.

El asesinato de Calvo Sotelo fué la chispa que hizo saltar el polvorín

—¿Fué el asesinato de Calvo Sotelo ordenado friamente por un ministro, la causa que precipitó el levantamiento?

—«Este crimen, que quedó impune

y sin la desaprobación del Gobierno, fué la chispa que hizo saltar el polvorín», pero desde hace mucho tiempo había sido precedido por una serie de crímenes horribles.

—España entera se ha levantando, porque no podía tolerar la tiranía de ideologías bárbaras, absolutamente extrañas a su genio.

España agonizaba en un abismo de ignominia

—Desde hace muchos años las logias venían socavando el terreno, como lo han hecho en otros países cuyas energías se propusieron disolver. A los auténticos maestros del pensamiento nacional, se prefería los demagogos subversivos. Se desfiguraba la verdad histórica para destruir todo sentimiento patriótico y reemplazarlo por un humanitarismo amargo y falto de contenido, cuya primera preocupación era hacer odiar a los hermanos de raza.

Todo esto debía tener por consecuencia los motines sangrientos, el pillaje, los incendios de iglesias, las torturas sádicas de mujeres y niños. Más de 900 personas asesinadas antes del 19 de julio. Todo esto sin que el Gobierno se decidiese a castigar a los jefes revolucionarios, ni a clausurar sus asociaciones.

—Se pretendía que España sirviese de vanguardia al comunismo internacional frente a las repúblicas de América del Sur, que descubrimos y colonizamos. «España agonizaba en su abismo de ignominia».

La voluntad nacional se manifestó por medio las corporaciones

—La nueva España se da cuenta de la herencia desastrosa que nos ha legado el Frente Popular; nada más que ruinas. Por eso emprenderá ahora su reconstrucción en un amplio espíritu de colaboración nacional.

—¿Cual será el nuevo régimen de España?

—El sufragio inorgánico de los regímenes parlamentarios ha fracasado entre la incoherencia y la tiranía de los peores. «La voluntad nacional se manifestó por medio de sus órganos técnicos: Las corporaciones». Tendrán éstas sus raíces en las mismas entrañas del país y representarán la expresión más auténtica de sus necesidades y de su ideal.

—¿Se realiza propaganda comunista en el Norte de Africa?

—La política bolchevique no respeta fronteras. No solamente ha intentado invadir el Protectorado español, sino que tampoco respeta la zona francesa, ni la internacional de Tánger.

Las naciones que piensan como nosotros

—Una última pregunta, general. Se temen en Francia determinadas alianzas con el futuro Estado español.

—España, como sabe usted—termina enérgicamente el general Franco—, ha rechazado siempre las influencias extranjeras; pero ha buscado al mismo tiempo la amistad con todos los pueblos. «Daremos, sin embargo, preferencia a las naciones que tienen comunidad de raza y lengua con nosotros y a las que piensan como nosotros», las cuales, permaneciendo fieles al genio latino, contribuirán al equilibrio y a la paz del mundo».

intentos ha sido muerto el comandante del batallón de mineros de Laviana, Julio Herria.

Hoy ha reinado gran tranquilidad; aunque llueve constantemente y ha nevado en las alturas, los rojos hicieron un intento de ataque a la posición denominada la Catalana, con gran lujo de artillería.

Nuestras fuerzas, obedeciendo órdenes del mando, los dejaron acercarse hasta cincuenta metros de las trincheras y luego iniciaron contra ellos un violento fuego de fusil y ametralladoras, tanto, que rápidamente volvieron las espaldas, dejando abandonados en el campo 49 cadáveres, que no se deluvieron a recoger.

El resto del día ha transcurrido sin novedad.

Ha muerto en el Hospital un soldado gallego herido en la Sala, cuya muerte ha sido ejemplarísima. Pocos momentos antes de morir escribió a sus familiares, la siguiente carta: «Querida madre y madrina: Comprendo el enorme disgusto que experimentaréis cuando os enteréis de mi muerte; pero espero os llenará de orgullo al saber que muero por Dios y por la Patria. Estáis lejos, pero a los creyentes nos queda el consuelo de que hemos de vernos en la otra vida. Adios para siempre. ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España! Vuestro hijo, Paco».

Como ven la situación

Barcelona.—Ayer, por el micrófono de Radio Asociación, habló un destacado miembro de la F. A. I., el que después de los acostumbrados ataques a Largo y a los jefes «cosecheros de derrotas», dijo, refiriéndose a Madrid, que la situación de la capital es desesperada, que reina en ella la más espantosa miseria y que no hay que hacerse ilusiones sobre la resistencia que pueda hacer frente a un ataque, próximo, de las fuerzas «fasciosas».

«Si Madrid cae—agregó—habremos perdido la guerra, ya que al enemigo le será tarea fácil conquistar el resto de las zonas en que aún dominan los amigos de Largo Caballero».

Un batallón minero destrozado

Oviedo.—En uno de los últimos intentos de ataque a la capital, el batallón minero que se lanzó al asalto, no pudo regresar a sus trincheras, por haber quedado materialmente deshecho. Solamente en las proximidades de nuestras trincheras, dejó trescientos muertos.

Continúan las protestas

Madrid.—Se suceden las protestas por la falta de víveres, cada vez mayor, que existe en la capital. Se asegura que las dificultades que la población civil encuentra para proveerse de alimentos, se aumentan por la Junta de Defensa con el propósito de acelerar la evacuación ya que cada día es más elevado el número de personas que se resisten a abandonar la capital, en espera de que las fuerzas nacionales entren en ella y las liberen de la tiranía que ahora sufren.

Las censuras no cesan

Tenerife.—Lo mismo en Madrid que en Barcelona, se intensifican las campañas de censura al Gobierno de Valencia, censuras que ya alcanzan a Companys, al que califican de aliado consciente de los fracasados gobernantes. «El Sindicalista» dice, que lo ocurrido con Asensio debe servir de lección para no perder de vista al sustituto de aquél Barayba, pues bien puede resultar un colaborador de Largo, tan inepto o tan traidor como aquél.

«Nosotros», órgano de la Federación Anarquista Ibérica de Valencia, también ataca al Gobierno, por la forma en que se lleva la guerra y los continuos fracasos que sufren, obra —comenta— de no tener ni ministros ni jefes capaces de llevarnos al triunfo. En esta última ciudad (Valencia) ha habido manifestaciones por la falta de pan que se observa, y ha sido tan grave el carácter de las mismas que el Gobierno ha tomado toda clase de precauciones para evitar posibles y graves disturbios.

Lo que no esperaban

Paris.—Tos periódicos madrileños, «El Sol» y «Ahor» comentan el último discurso pronunciado por Eden, «que no despeja—dicen—la situación de Inglaterra respecto al problema español. «Política» comenta la puesta en vigor del plan de Control que si se lleva, como parece, con todo rigor, hará insostenible la situación en Madrid, ya que sin él pasa por momentos dramáticos».

El «catolicismo» de Aguirre

Bilbao.—El Consejo de enclufistas del Gobierno de Euskadi, ha celebrado una extensa reunión, de la cual no se facilitó referencias alguna.

Se sabe que, entre los acuerdos adoptados, figura el de enviar al extranjero centenares de niños, siguiendo con éste el camino que han trazado Madrid y otras localidades rojas.

El «catolicismo» de Aguirre, tiene en esto una cumplida manifestación.

Los Cañes catalanes

Barcelona.—En Manresa ha sido asesinado Florencio Claveen, destacado miembro de la C. N. T. Se acusa como autor del hecho a un individuo afiliado a la U. G. T.

El suceso ha causado enorme excitación entre los anarco-sindicalistas que están dispuestos a no consentir que sus hombres sean asesinados por los aliados de la burguesía, nombre que dan a los ugetistas.

Otra vez Toledo

Toledo.—Han vuelto algunos periódicos franceses a recoger la noticia de que esta ciudad había sido conquistada por los rojos. Lo cierto es que en el sector del Tajo no ha habido nada, ni el más pequeño tiroteo desde hace una semana, y que Toledo será de España sin que haya fuerza humana capaz de arrebatárnoslo.

A ver cuando los periódicos a sueldo de los soviéticos de España empiezan a tener un poco de seriedad informativa...

El eterno Galarza

Valencia.—El ministro rojo de la Gobernación, ha detenido en un lugar de exparcimiento de esta capital a siete personas, las cuales, por carecer de la tarjeta de identidad fueron multadas con mil pesetas.

Por si eran poco «honrosas» las actividades de Galarza, ahora se dedica a detective nocturno.

El «flamante ejército»

Bayona.—La Vanguardia sigue comentando el intento de formación de un ejército regular, y dice que cada vez son mayores las dificultades que ofrece ese intento, pues en los trabajadores no existe verdadero espíritu revolucionario para contener los empujes de las fuerzas nacionalistas. Por otra parte—sigue diciendo ese periódico—la F. A. I. aconseja a sus afiliados que sustituyan el fusil por el pico y la pala, con lo cual dificulta la labor de enrolamiento.

Le cortaron el viaje

Lisboa.—Se dice que en las cercanías del Palacio Real, de Madrid, han sido encontrados, perfectamente resguardados, cuatro aviones, que se supone estaban destinados para Miaja y sus compañeros de Junta de Defensa para cuando se vieran cercados por las fuerzas de Franco. El hallazgo ha provocado grandes protestas y ha contribuido a resquebrajar más la moral de los milicianos.

Hallazgos en Málaga

Sevilla.—En algunos pueblos malagueños han sido encontrados, ocultos en bodegas, folletos escritos en árabe, francés y español y dirigidos a los moros del Marruecos francés y de la zona del Protectorado de España. Por ellos se ve que se preparaba una intensa propaganda comunista en aquellas zonas, como lo revela la existencia, entre los documentos encontrados de grandes mapas de aquél territorio, incluso de Libia.

A la cabeza

Londres.—El fracaso de las ofensivas que en distintos frentes em-

ULTIMAS NOTICIAS

Desórdenes en Vizcaya roja

Guernica.—Se han producido graves desórdenes en esta ciudad con motivo de la salida de milicianos para el frente. Las mujeres se amotinaron para impedirlo, llegando a asaltar la Casa del Pueblo.

Buque incendiado

Londres.—En aguas del Mediterráneo chocó con una mina un barco griego que transportaba dos mil toneladas de gasolina para los rojos. El navío se incendió, y toda la tripulación, con la excepción de un sólo tripulante, pereció.

Los barcos que se hallaban cerca del lugar del siniestro no pudieron auxiliar el buque a causa del petróleo flotante. Han sido recogidos varios cadáveres de los tripulantes completamente carbonizados.

Belarmino, «jefe»

Gijón.—Se ha reunido el Estado Mayor del ejército rojo del Norte bajo la presidencia de Belarmino Tomás, acordándose, en vista del fracasado ataque sobre Oviedo y de la enorme derrota sufrida, ordenar que los milicianos se retirasen de nuevo a sus cuarteles.

Hambre en Santander

Santander.—Cada día se hace más difícil la vida en la capital. En las tiendas de comestibles ya no hay pan ni otros muchos artículos de necesario consumo. La fábrica de leche condensada ha sido cerrada por la falta total de azúcar.

Un recurso para huir

Barcelona.—Procedente de Madrid, ha llegado el general rojo Pozas para someterse, según dice, a una operación quirúrgica.

El Peneral Pozas, destituido por sus frecuentes fracasos, sin duda ha buscado ese pretexto para huir de Madrid, como otros lo han hecho.

Otro jefecillo

Madrid.—Ha sido nombrado jefe de las fuerzas rojas del sector Sur (frente del Centro), el general José Riquelme. Este nombramiento ha causado gran disgusto en los comunistas.

Las supuestas victorias rojas

Toledo.—Carecen en absoluto de fundamento las noticias propaladas por las radios rojas sobre supuestos éxitos en los frentes del Tajo. Las fuerzas marxistas ni siquiera han realizado un intento de ataque contra nuestras posiciones en estos sectores; tanto es así que ni los mismos partes oficiales rojos hacen mención de esos imaginarios ataques.

El ferrocarril de Talavera, funciona con perfecta regularidad.

Un alcalde «rusófilo»

Bostón.—El alcalde de New York, en una conferencia, ha injuriado a Hitler.

La colonia alemana ha protestado de este proceder y ha manifestado no estar dispuesta a consentirlo.

Se cree que las injurias han sido intencionadas para captarse la simpatía y el apoyo de la población judía con vistas a las elecciones.

El Gobierno abrirá una información sobre lo ocurrido.

prendieron los marxistas españoles, se ha extendido por todo el territorio dominado por aquellos. El disgusto que ello ha producido, se refleja en el tono de la prensa soviética, habiendo algunos periódicos que no vacilan en pedir la cabeza de Largo, Azaña y Companys, culpables del fracaso de la revolución.

No nos sorprenderá que se llegue a hacer efectiva la amenaza, ya que estamos convencidos de que por ahí han de terminar.

Ha huído Companys

Londres.—Ayer se ha producido en Barcelona un hecho que está siendo objeto de todos los comentarios y que damos a título de rumor y con las consiguientes reservas. Es el siguiente: Ante la actitud adoptada por los anarco-sindicalistas el presidente de la Generalidad, Companys, ha huído en un avión, sin que se sepa el rumbo que ha tomado. La noticia se extendió rápidamente por la ciudad, produciéndose a poco una manifestación que se dirigió al Palacio de la Generalidad, pidiendo a voces que saliera Companys a un balcón y les hablara. Pasó largo rato y como arriarían los gritos, se asomó uno de los consejeros, manifestando que el presidente no podía complacerlos por encontrarse enfermo. Los manifestantes no se conformaron con la explicación y promovieron un fuerte alboroto que tuvo que ser cortado por la intervención de la fuerza.

Las actividades extremistas en Francia

Paris.—Los partidos extremos representados en el bloque del Frente Popular, disponen de un crecido fondo de reserva, debido a haber aumentado las cuotas a sus afiliados, siguiendo la táctica que se empleaba en España, apelan ahora al atraco a mano armada. Hay organizaciones de esas que tienen un fondo de diez mi-

llones de francos y otras, como la Liga de los Derechos del Hombre, que cuenta en sus cajas con más de cien millones, cantidad que acaso sobrepase la Unión de Sindicatos marxistas

Avance de las derechas

Paris.—Se reafirma en triunfo de Radio Familiar, sobre las candidaturas extremas. En el recuento de votos, de doscientos trece mil, Radio Familiar lleva ciento ochenta mil, contra cuarenta y siete mil de «Liberté» y cuatro mil de la otra candidatura.

Otra reunión

Bilbao.—Después de la reunión celebrada anteayer por los aliados de Aguirre en el desgobierno de Euskadi, han vuelto a congregarse con carácter urgente.

Empezó la reunión a las nueve de la mañana y duró hasta a las dos de la tarde, a cuya hora se suspendió para reanudarla enseguida, continuando hasta la una de la madrugada de hoy. Se desconocen los acuerdos tomados en la misma, la que por su duración y reserva guardada por los consejeros, ha causado profunda impresión en la población bilbaína.

Maniobras en Rusia

Moscú.—Las maniobras militares en la circunscripción de Moscú, han sido precedidas de ejercicios por los obreros. Cerca de diez y siete mil especializados en todas las armas, han tomado parte en dichos ejercicios, para demostrar que están preparados a defender su país.

Estos preparativos prueban que Rusia no se cree muy segura ni en el interior ni en el exterior.

Continúan las persecuciones

Riga.—Siguen la encarnizada persecución de personas tildadas de poco afectas a Stalin. Para dar apariencia de legalidad a las detenciones, que con dicho motivo se practican, se dice que los encarcelados son troskistas y, por tanto, enemigos del régimen.

Crónica del frente de Asturias

El corresponsal de la Agencia Logos en el frente de Asturias, envía a sus periódico la siguiente crónica:

La impresión de la actividad roja desencadenada en la ofensiva que durante catorce días han llevado a cabo contra Oviedo, es de un completo fracaso. El primer intento fué el de cortar la carretera de Galicia por Grado, pero como aquí fracasaron se dedicaron a atacar violentamente la capital por Lugones y Barrio de Buena vista. A tal efecto, grandes masas de mineros, con tanques y aviación, ata-

caron nuestras posiciones con tal furia que murieron a pocos metros de ella. Desde la ofensiva general llevada a cabo contra Oviedo son ya 4.000 los muertos abandonados por el enemigo y 10.000 los heridos. Ayer llevaron a cabo otro intento por el sector de San Claudio.

Quien conozca la topografía de los alrededores de la capital sabrá que este es un monte de gran elevación, que se encuentra fortificado por nuestras fuerzas por lo que resulta imposible de tomar. En los últimos



El plan de control no entrará en vigor hasta el día 20 del mes corriente

La nieve providencial

Lisboa.—Si los rojos no pensarán y procederán en laico, podíamos decir que en los cambios atmosféricos tienen su mano providencial. Así, la «victoriosa ofensiva» (según ellos) que llevaban a cabo en Oviedo, se ha visto paralizada por la nieve, y la nieve, también, tiene inmovilizadas las fuerzas anarco-sindicalistas en el frente de Aragón. Lo raro es que para los nacionales no es impedimento la nieve; pues en Aragón, avanzan, y, en Asturias, destrozan las últimas y ya débiles embestidas de los dinamiteros de González Peña.

El respeto al Presidente

Bayona.—Se recordará que Largo Caballero recabó «respeto» para él y para el cargo que representa. Pues bien; ese «respeto» no reza para los periódicos extremistas, los cuales, y tomando por base el incidente surgido entre el «ministro de la guerra»... intestina y el diario madrileño «Política», arrecian en su campaña. A esta se ha sumado «La Voz», la que escribe: «Diga lo que quiera Largo Caballero, hay que confesar que hizo mal retener a su lado a Asensio, al que se debe la pérdida de Toledo y, últimamente, la de los veinte mil hombres de Málaga».

«La Batalla» dice: «que los ineptos no deben gobernar».

No cabe duda de que, cada día, es mayor la armonía que reina en el campo rojo.

Pueden seguir minificando

Londres.—El corresponsal del «Dayle Maily», informa que a pesar de las fantásticas victorias que anuncian los rojos, lo cierto es que los nacionales no han cedido un paso de las posiciones que ocupan.

No deben ver muy claro el horizonte las fuerzas de Miaja cuando van pensando seriamente en el abandono de la capital de España, única manera de librarse de un copo seguro tan pronto Franco se lance a fondo sobre la ciudad, por poco tiempo ya roja.

Continúa el éxodo

Bayona.—Dicen de Valencia que aquella ciudad tiene, en la actualidad, mas de un millón de habitantes, debido a la cantidad considerable de personas que afluyen a la ciudad levantina. Sesenta mil huidos de Málaga y localidades malagueñas, se dirigen a Barcelona. Se sabe que a estos desgraciados, si son niños, se les lleva a las escuelas separatistas, y a trabajar al campo a los mayores de diez y seis años y a la construcción de trincheras.

¿Será verdad..?

Perpignán.—Desde que se estableció la vigilancia de la frontera, se hace imposible el paso a España, pues se necesita un pasaporte visado por el Gobierno de Valencia, cuando antes era suficiente un documento suscrito por la F. A. I. o cualquiera otra organización sindical.

No sabemos si será cierta esa noticia que, desde luego, se presta a la duda, dada la «neutralidad francesa».

Huyendo del peligro

Lisboa.—Se conocen los motivos que han llevado al gobierno enclaustrado de Valencia a acordar su traslado a Barcelona. Hace unos días celebraron un congreso los representantes de las organizaciones sindicales, y que transcurrió en medio de una constante borrasca; se acordó exigir al Gobierno la adopción de medidas que permitan poner en condiciones de defensa las costas levantinas, toda vez que los puertos del Mediterráneo son los únicos puertos por los que pueden llegar los medios de abastecer las localidades rojas.

Una comisión visitó a Largo Caballero para hacerle entrega de las conclusiones. El gobierno soviético se reunió con carácter extraordinario y después de deliberar sobre el documento recibido, acordaron trasladarse a Cataluña, ambiente más sosegado y desde el cual pueden elaborar el plan de obras de defensa.

Siguen, como se ve, su camino de «judíos errantes» los amigos de Stalin.

Hasta China

París.—El Gobierno chino ha considerado como peligro nacional la existencia en su territorio de masones.

La población de Madrid

París.—Un periódico publica unas declaraciones del Comisario de Abastecimientos Enrique Giménez, el que no ha ocultado la difícilísima situación que crea a la Junta de defensa el atender al sostenimiento de la población de Madrid, que cuenta en la actualidad, a pesar de las personas evacuadas, con más de un millón de pobladores. Confirma las manifestaciones que se producen en la capital de España, así como la tirantez existente entre los elementos del frente Impopular, si bien ello—según ese Comisario—no pasa de ser afán de superarse en la defensa de la democracia.

Sigue la «disolución»

Barcelona.—En pocos días el Gobierno de la Generalidad ha celebrado cuatro Consejos. En el último, que tuvo lugar ayer, se acordó intensificar las gestiones para la unificación del mando y adoptar las medidas precisas para evitar la actuación de los «incontrolables».

Companys se dirigió a los demás partidos y grupos sindicales recabando una confianza amplia. Esto ha dado origen a que las discrepancias que existían en el seno de la Generalidad se hayan suavizado. Con todo, en la calle continúa la situación siendo caótica.

Otra de las decisiones de la «camarilla» catalana ha sido disolver los Cuerpos de Seguridad, Asalto y Mozos de Escuadra, los que serán sustituidos por una guardia especial.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Profecías «rojas»

Lisboa.—Hace quince días que «In-formaciones» viene diciendo coreado por «Ahora», que el cerco de Madrid será roto por el empuje arrollador (estilo cangrejo) de las milicias gubernamentales. Pero es lo cierto que cada día se cierra más la tenaza que pronto estrangulará a la capital.

Como las gasta el «galgo»

Milán.—El periódico la «Stampa», dice que la Junta de Defensa ha acordado incautarse de todas las existencias de trigo y garinas existentes en las provincias de Cuenca, Ciudad Real y Guadalajara, con el fin de poder abastecer Madrid. Para hacer más eficaz esa medida y evitar la posible resistencia de los agricultores, Miaja ha dispuesto que todos los empleados del Instituto de Reforma Agraria, encargados de llevar a cabo ese «latrocinio», sean militarizados.

Pobre infancia

San Juan de Luz.—Más de cincuenta mil niños, vagan hambrientos y descalzos por la zona roja, sin auxilio ni la asistencia debida a su tierna edad, siendo reproducción de aquellas estampas vivas que ofrecían las calles de Moscú, en los primeros años de dominación soviética.

A tal punto llega la necesidad de esas pobres criaturas, que a veces, algunas de ellas, llegan hasta las mismas trincheras de los milicianos, en súplica de pan. Bastantes niños de los pueblos del Guadarrama, en poder de los rojos aún, se han muerto de frío.

Continúa el desmoche

Barcelona.—El Consejo de la Generalidad ha disuelto los consejos de obreros y milicianos que funcionaban en los municipios, la Delegación de Seguridad y otros organismos de la policía.

Nuevo concierto de la Banda

El domingo misa en la Catedral

En vista del extraordinario éxito obtenido en nuestra capital por la Banda de Música de Falange Española de Navarra, ésta repetirá su concierto con el mismo benéfico fin y cambiando de programa MANANA, sábado, a las siete de la tarde, en el Nuevo Teatro.

Para finalizar esta actuación brillantísima el domingo tendrá lugar una Misa solemne en la Catedral, en la que actuará la Banda, formándose, también, en magnífico desfile.

Número del teléfono de IMPERIO 1570

Siguen los fracasos

Oviedo.—Todos los ataques desarrrollados ayer por el enemigo en estos frentes, han sido briosamente rechazados, y en algunos sectores, perseguidos los asaltantes de nuestras líneas hasta más allá de sus posiciones de partida. En el intento de ataque al monte Pando los mineros soviéticos sufrieron un verdadero descalabro. Claro está, que, como han hecho en otras ocasiones, para ocultar la gravedad de la derrota dirán que se trata de una maniobra estratégica. Y ya nos imaginamos como va a ser el último parte que redacte el generalísimo Largo; dirá así, sobre poco más o menos: «Por razones extratéticas nos hemos retirado a... Moscú. Eso si le dejan pasar la frontera».

Lo que dijo

Alvarez del Vayo

Madrid.—El viajante rojo del Frente Popular español, el «acreditado» Alvarez del Vayo, ha declarado que hay que tener fe en la victoria, que consiste—dijo—en que los rojos se comporten cuando menos, como hasta ahora lo han hecho.

En todas las partes los conocen

Londres.—Un corresponsal de Prensa, informa a su periódico que las últimas derrotas sufridas por los rojos en el frente de Madrid, han sido enormes. Agrega que cuantas noticias lanza el Gobierno de Valencia sobre aplastantes victorias de los que se titulan «gubernamentales», son falsas.

El humorismo

del «Largo»

Bayona.—Largo Caballero se halla en una situación sumamente apurada, pues tiene tres frentes enemigos, uno los militares; otro la cuestión civil,

dentro de su zona, y un tercero y el más grave, la política, ya que se hace imposible poder unir a los marxistas y anarcosindicalistas. De ahí que Largo se haya decidido a declarar que, si esas rivalidades no terminan y no se someten todos a la autoridad del gobierno «legítimo» (es un humorista el señor Paco), se producirán graves acontecimientos.

La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.

Lamentaciones

París.—En Valencia está causando seria preocupación la tardanza, inaplicable, en llegar a España el embajador de Rusia cerca del gobierno fantasma de Largo. En los medios oficiales rojos, se dice que esa demora indica que Moscú no siente el interés que debiera por la causa de los «demóctas» españoles.

Largo, enérgico

París.—Como quiera que los de la F. A. I. siguen sin someterse a las órdenes del gobierno de Valencia, Largo Caballero ha manifestado a los periodistas que se halla dispuesto a imponer la disciplina en la retaguardia, costaralo que costara. Al preguntarle los informadores que noticias había de los frentes de Madrid, contestó que nada podía decir, porque la dirección de las operaciones y las responsabilidades a ellas inherentes, eran de la incumbencia de Miaja.

El contrabando de niños

París.—Cuantos barcos rusos consiguen llegar a las costas de Valencia, con cargamento para los rojos, al regreso a su país, llevan niños españoles, a los cuales se les educará en forma que sean el día de mañana soldados que el Komintern lanzará sobre España, no sin antes haber hecho de ellos hombres sin religión, sin Dios y sin amor a la familia.

El único «hombre»

Madrid.—«La Voz» propone se dé el nombre de Besteiro a una de las principales calles de Madrid como homenaje—dice—al madrileñismo y serenidad del «único hombre del

Frente Popular que permanece en su puesto, mientras los demás han huido cobardemente».

Y a seguir robando

Marsella.—Dicen de Perpignán que el miliciano rojo que fué detenido hace días en la frontera, ha sido juzgado por los Tribunales franceses, acusado del delito de ocultación de fortuna. Se le condenó a cuatro meses de arresto y al pago de trescientos mil francos.

Este individuo llevaba encima el día de su detención joyas y dinero por valor de millón y medio de pesetas, e incluso dentaduras de oro arrancadas de los cadáveres.

Y pagada esa multa y cumplido ese arresto, ya puede ese «honorable ciudadano» disfrutar el fruto de sus robos y continuar «su carrera».

¿Más anarquía aún..?

Barcelona.—Se ha celebrado el Congreso nacional de la C. N. T. agrupación que cuenta en la actualidad con millón y medio de afiliados. Se acordó convertir el territorio rojo en un régimen anarquista. También se estudió la manera de hundir un barco extranjero en aguas de España y culpar de ello a los nacionalistas, con el fin de provocar la intervención de la potencia a que dicho navío perteneciera, y asaltar todos los Consulados.

El miedo de Largo

Valencia.—Largo Caballero ha dicho que Valencia está llena de espías, cuyo descubrimiento y castigo hay que procurar. He de reconocer—dijo—que el espionaje en nuestra zona está admirablemente organizado, al extremo de que hay espías entre nosotros mismos sin darnos cuenta de ello.

Esto del espionaje es otro pretexto para intensificar las persecuciones de los elementos de orden, si es que queda alguno ya en Valencia.

Los contrabandistas

Perpignán.—Se sabe que los conductores de camiones destinados a pasar la frontera franco-catalana con armas y municiones, se han dirigido a los centros extremistas de Francia, solicitando aumento de sueldo, toda vez que ahora, por la vigilancia que se ejerce, resulta arriesgado el paso a territorio catalán.

Los «antimilitaristas»

Lisboa.—Por Unión Radio, se dirigió a los obreros rojos un miembro rojo de la Comisaría de Propaganda, diciéndoles, que todos los que formen la retaguardia, han de estar siempre en condiciones de reemplazar a los que caigan en la lucha. Para ello—agregaba—después de abandonar el trabajo tenéis que acudir a las escuelas de preparación militar. En cuanto al trabajo, ahora no hay que pensar en aumento de salarios ni duración de la jornada. Hagamos un ejército para que no pase lo que hasta ahora, que muchos milicianos después de disparar el cargador del fusil, tiraban éste, por no saber colocar un nuevo cargador.

A esto ha quedado reducido el «antimilitarismo» de esa banda de atracadores de la candidez de las masas que aún creen en ellos.

Los socialistas belgas

Bruselas.—El gran consejo general del partido socialista belga ha votado en contra de las orientaciones nacionalistas del ministro de Relaciones Exteriores de país. El mismo Consejo ha acordado que el partido socialista belga es una sección de la Segunda Internacional y lo seguirá siendo. Ha aceptado, en principio, su colaboración con el partido comunista y ha acordado, por último, seguir apoyando el gobierno Van Zenland.

FERMIN CALLES BARTULOS

Falangista y soldado voluntario del 2.º Batallón del Regimiento Toledo, 26

Montó con heroísmo la Guardia Eterna de los Luceros,

el día 4 de Marzo de 1937, en el frente del Jarama

D. E. P.

Su Capellán Castrense; el Regimiento Toledo, 26; Falange Española; sus padres, Jerónimo Calles Turrín y Fausta Bártulos Juan, sus hermanos Waldo, Isaac, Eliseo, Alfonso y Patrocinio, demás familia y amigos,

Ruegan una oración por su alma y asistan a la misa de funeral que tendrá lugar mañana, a las once, en la Capilla de Santa Clara.

Zamora 5 de Marzo de 1937.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

